

LA PRENSA

EL DIARIO DE LA TARDE MAS ANTIGUO DE INFORMACION Y DE CULTURA

GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 20 DE AGOSTO DE 1924

NUM 1707



El Monumento a Colón ¿Qué se hicieron los fondos recolectados?

Se desea saber qué hubo del proyecto para erigir un monumento al glorioso Descubridor de América, y que inversión se le dieron a las contribuciones recolectadas con tal fin, cuya iniciativa fué patrocinada por el Honorable Ayuntamiento de la ciudad de Limón hace diez o doce años.

Aun recordamos el texto de la circular que en nombre y por acuerdo de ese Municipio llegó a todos los pueblos de la República, excitando su civismo para allegar fondos y realizar la magna obra, que los costarricenses contemplarían con satisfacción y orgullo.

Fué en esa época cuando nuestro buen amigo y compatriota y aventajado escultor don Juan R. Bonilla, sometió a la consideración del Municipio porteño un artístico proyecto, que pasó a estudio de una comisión experta en la materia y fué aprobado con muy pequeñas modificaciones de consideración histórica.

A la iniciativa en referencia concurren solícitos buen número de nacionales y extranjeros enviando sus donativos a la Municipalidad de Limón, quien a su vez los depositó, si mal no recordamos, en un Comité de organización y propaganda que fue integrado por elementos sobresalientes de la ciudad de Limón. Como este propósito había sido iniciado más antes, y en poder de un caballero de ese lugar estaba depositada una suma mayor de dos mil colo-

nes, éste fue requerido en esos días por el Municipio a fin de ingresarlos al fondo común de contribuciones; pero nunca supimos del resultado de esta gestión, continuando las cosas tal como estaban.

A la Municipalidad llegaron también los donativos de varias escuelas del país, como debe constar en las actas municipales.

De esta contribución deben existir aun en el archivo de la Secretaría las respectivas listas, donde aparecen jóvenes y niños suscritos con cinco céntimos los más pobres, y con sumas mayores los de más posibilidades para hacerlo dentro del gremio estudiantil. Aun nos parece oír de la maestra cariñosa, son este motivo, las explicaciones históricas y emocionantes de aquella aventura gloriosa que nos legó una civilización y un mundo: el Descubrimiento de América.

Más por esto, por la moral misma de la escuela, no queremos que fra-

casen estos esfuerzos sin que haya una explicación de aquel intento y las causas que lo retardan.

No diremos que tales recursos andan por los cerros de Ubeda; pero es el caso, por la responsabilidad que entraña la retención de dineros que se allegaron para un plan determinado, que el Municipio Limonense y los comités que tuvieron a su cargo la administración de esos intereses, de detallar con claridad meridiana qué ingresos hubieron, quien los custodia y cual ha de ser su inversión, pues el número de años se ha prolongado suficiente para que se mantenga la idea de erigir un Monumento a Colón, menos cuando se ha perdido la confianza del público por los mismos antecedentes.

Con todo respeto interpelemos sobre el particular a la Honorable Corporación Municipal de Limón y a las personas que integraron los respectivos Comités.

ESMELS

Progresan el Banco Obrero

Cada día, con más entusiasmo, se emprenden trabajos de organización para darle estabilidad y firmeza a la importante institución llamada Banco de Cooperación Nacional.

Don Alfredo Salazar tomó ayer cinco acciones. El señor Salazar es vecino de la ciudad de San

Ramón y nos informa que en esa progresista localidad hay mucho entusiasmo y cariño por esta Sociedad, lo cual significará en breve un ingreso considerable de socios de aquel lugar.

El señor Salazar y don Nicolás Orlich, personas influyentes y de confianza, pueden ayudar a levantar esta institución entre sus coterráneos.

La Junta Directiva publicará en estos días una hoja suelta conteniendo la lista de los accionistas y algunos datos interesantes acerca de la buena marcha del referido Banco.

El Cambio

Hoy a las 13 horas
New York 400 1/2 0/10
Londres 364
París 103 1/2
España 271 1/2
Italia 91
Sulza 379 1/2
Bélgica 105
Amsterdam 39 1/4 oro am.

Busque "La Prensa"

Un nuevo plan para la Lotería

Parece que la Junta de Caridad proyecta reformar el plan de distribución de premios de la lotería en una forma más equitativa y amplia.

Nos satisface la medida, porque sólo así podrá combatirse el expendio clandestino de billetes de procedencia extranjera, dando lugar a un aumento en la emisión y los premios.

El nuevo plan será bien acogido por el público, que en su mayor parte se manifiesta descontento con el sistema de sorteos vigente.

Marítimas

Puntarenas 20.—Ayer a las 17 horas zarpó para San Juan del Sur, Nicaragua, el vapor inglés 'Salvador' de 649 toneladas, 55 tripulantes, Capitán S. S. Belshan y despachado por Felipe J. Alvarado y C^o Pasaje os: Juan Rivas, M. S. Saumell, José Amador y Vicente Clemente Castilla. Carga, para Corinto, 200 estañones vacíos pesando 6100 kilos y para la Libertad un baul pesando 74 kilos. Correo: 10 sacos y 5 paquetes. El Capitán de Puerto. J. Benito Lizano.

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central a las 8 p. m.
1. Marcha de las antorchas N^o 2 Meyerbeer.
2. Leyenda Heróica. Obert Reynaud.
3. Danza de las horas Glconda, Pochlelli.
4. Lacmé Fantasía. Dellbes
5. En los Pirineos: Vals. Whitman.

César Nieto
Director

Matrimonios disueltos

El Juez 2^o Civil de San José ha fallado declarando disuelto el vínculo matrimonial de María Campos con Carlos María Bogantes Villanea, La guarda, crianza y educación de la menor Carmen María Bogantes Campos le corresponderá a la madre. Se condenó a Bogantes al pago de las costas procesales del juicio.

El Juez Civil de Puntarenas declaró disuelto el vínculo matrimonial de Ana Brenes, residente actualmente en el Salvador, con Vicente Araya. Se declaró a cargo de la señora Brenes las costas procesales del juicio.

En nombre de los pobres enfermitos

En "La Nave", semanario limonense, la señorita Directora del Sanatorio Infantil, Elena de Braun, hace pública su gratitud a los señores Miembros de la Junta Directiva y a otros estimables caballeros porteños que le han dado vida y estímulo a tan simpática Institución de Beneficencia, donde la luz desvalida ha tenido el amparo de la sociedad y los cariñosos halagos de su estimable Directora.

En párrafo aparte, la distinguida señorita Braun hace especial elogio de la abnegación y nobleza del Dr. Pedro J. Jugo Delgado, ahora radicado en Panamá, quien aportó como fundador de esa notable Institución no pocos esfuerzos desinteresados y gran parte de sus conocimientos para la buena marcha y organización científica de la misma.

Suscríbase a La Prensa

NOTAS CORTAS

SE VENDE ARROZ EN LA FABRICA NACIONAL

Ayer empezó a venderse en la Fábrica Nacional de Licores arroz de buena calidad al precio de treinta céntimos la libra.

Ninguna persona podrá comprar menos de quince libras ni más de cinco libras en una sola vez.

Las Agencias de Licores de Cartago y Heredia empezarán hoy a vender arroz.

LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

El Gobierno, con interés paternal por sus empleados, estudia la manera de que éstos no hipotequen sus sueldos en perjuicio propio.

Por más vueltas que le den, ese problema está bien claro: o que el Gobierno disponga de fondos para hacer préstamos a sus empleados "sin ningún interés", cuando lo necesitan en momentos de apuros, o que se les aumenten los sueldos.

Mientras los empleados no gane bastante para las necesidades de la vida empeñarán los sueldos y cuanto sea empeñable.

EL TREN ATROPELLA UNA SEÑORA

En la estación de Sigürres fué atropellada ayer una señora por el tren de Limón, en el momento en que el tren entraba en la estación.

La señora se llama Niofa Calero, es viuda y tiene 52 años.

Se le trajo al Hospital de San José, donde se le apreciaron algunas heridas menores graves.

En la respectiva orden del día, de la sesión que el Municipio ha de celebrar mañana, no aparecen asuntos distintos a los que fueron anunciados la semana anterior y que no pudieron transmitirse en la reunión del jueves último por haberse dedicado la Corporación a conocer de la renuncia del señor Pochet... y nada más.

A fin de que todos los vecinos de esta ciudad puedan concurrir a las funciones de la Compañía Nacional, que tantos y merecidos aplausos a conquistado, se propone esta empresa repetir sus representaciones visitando un teatro distinto cada semana.

Esta noche le corresponde al América, donde darán la bonita opereta "La Duquesa de Bal Tabarin."

En la Soledad, entre av^o 4 y calle 7^a, hay un hueco muy peligroso que debe ser rellenado cuanto antes, para que el daño no aumente en perjuicio de la cloaca que atraviesa diagonalmente la esquina, y no tengamos también que lamentar un accidente.

No ha dejado de sorprender la actitud indiferente de algunos de nuestros colegas, que con lujo de detalles han comentado todas las peripecias del famoso baile de resistencia celebrado en el América, omitiendo opinar acerca del aspecto inmoral de esa explotación que con justicia ha sido abolido por nuestras autoridades y recriminado por las personas cultas.

El viernes próximo, a las 7 y 30 hs., se efectuará despacho de correspondencia con destino a Europa, vía Bristol, y Zona del Canal, Panamá y Jamaica en el Vapor «Bayano».

El sábado de la presente semana, a las 7 y 30 horas, para Antillas y América del Sur, vía Cristóbal; Estados Unidos y Europa, vía Nueva York, por el vapor «Calamares».

PAQUETES POSTALES
Para Inglaterra, el jueves a las 14 hs., y para los Estados Unidos, Zona del Canal, Panamá y España, el viernes a las 12 horas.

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley N^o 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos Bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica

TEATRO NACIONAL

El notabilísimo concertista alemán de violín WILLY BURMESTER, el viernes día 22 de los corrientes dará otro concierto—Éxito nunca visto en Costa Rica—Véase el selecto programa.

NOTA—Las localidades pueden adquirirse mañana en la Librería Lehman (Sauter & Co.) y el viernes durante todo el día, en el Teatro Nacional.

El inventor de una aeronave que debía superar a todas las máquinas de esa clase, murió al hacer el vuelo de prueba

LOS ANGELES, Cal.— La Sociedad angellina está hondamente conmovida ante la reciente tragedia registrada en el aeródromo de Rogers, en la cual perecieron el señor O. S. Belcher, inventor del aeronave, "California", su esposa, bella dama de 24 años de edad, su pequeño hijo de ocho y el piloto Burgess Greeth. Hace catorce años que el señor Belcher se venía dedicando celosamente, con el celo del sabio, a la construcción de su invento, una aeronave que tuviera la perfección misma como tipo propio y viera a efectuar una verdadera revolución en la técnica aérea. Con una devoción positiva alcanzó por fin la ansiada meta el joven inventor (apenas cumplía 30 años), y, quien viera consumir su juventud estolizadamente frente al problema que solucionaba, pudo por fin llegar al triunfo, terminar su máquina, presentarse con los seres más queridos para él, ante un público de seis mil individuos y lanzarse al cielo llevando en el seno de su máquina al hijo y a la esposa amados iban a compartir con el inventor la gloria del triunfo, los delirios gloriosos entre las nubes y el sol, cuando la tragedia rompió despiadadamente todas las ilusiones y solo compartieron aquellos alocuados la muerte más triste. Alcanzaba cerca de doscientos pies el aparato, cuando se "plcó", perdiendo el control, cayendo vertiginosamente sobre un hangar del campo. De entre la masa informe de hierros, se extrajeron los cuatro cuerpos humanos horriblemente mutilados.

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde \$ 8.00 hasta \$ 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a \$ 13.00 para señora y a \$ 12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Suscribase usted a "La Prensa"

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

pre más bella que todas las melancitas; pero si, como cree Brisbane, esas melancitas son estandartes de libertad, banderas de la independencia de la mujer, entonces, nosotros que amamos la libertad sobre todas las cosas, saludaremos esas banderas, deseándoles mucha gloria, a pesar de las inquietas sospechas que la sagacidad de Ferragut nos ha hecho concebir.

BERNARDO MERINO

La situación política de España pasa por un período de agitación

Cavalcanti y Primo de Rivera están frente a frente

HENDAYA.— Después de haberse conocido que en algunos círculos de Madrid, se divulgó el programa del llamado "Grupo Democrático", se dieron a conocer curiosos pormenores y hechos acaecidos en las reuniones que se habfan celebrado anteriormente, incluso el banquete que tuvo lugar en un sitio tan céntrico como el Hotel Ritz, banquete al que asistió el general Cavalcanti. Los concurrentes a dicho acto no ocultaron los incidentes ocurridos en el mismo, pues se dijeron los nombres de las personas que ocuparían las carteras del futuro gobierno compuesto a base del vicepresidente del Ateneo, doctor Marañón, y el profesor Ortega y Gasset. También se ha sabido, que un ingeniero ha sido designado como ministro, y dijo que todo se estaba preparando. Nadie ha ocultado esto porque el general Cavalcanti no ha advertido la necesidad de guardar reserva alguna.

Estos hechos han sido conocidos por el general Primo de Rivera pocos momentos después de su llegada de Marruecos, y por esta causa se ha apresurado a dar a conocer una interesante nota al público redactada en San Sebastián y que ha producido en España gran sensación, incluso en el momento militar, porque en ella se dice que ahora gobierna a España el ejército y la marina.

Muchos militares se encuentran descontentos con la actuación del Directorio, quienes niegan este aserto, declarando que la afirmación hecha por el Marqués de Estella además de caprichosa es peligrosa, pues estiman, que cuando desaparezca el obstáculo que impide hacer públicas las equivocaciones del actual gobierno, las responsabilidades del fracaso recaerán sobre el ejército y la marina, lo cual es totalmente una injusticia, toda vez que no es el ejército ni la marina las que han gobernado.

Frente a la actuación del gobierno se ha manifestado muchas veces el elemento militar. El mismo general Primo de Rivera ha confesado en su nota de San Sebastián, que aunque no en toda su dolorosa intensidad ha podido apreciar el estado de cosas en África.

En el período predominante de dicha nota, que se conoce como el verdadero motivo que engendró las

acusaciones que lanza contra Cavalcanti, el general Primo de Rivera rechaza las proclamas lanzadas bajo el amparo de los militares, "que sólo desean restituir a quienes corresponde la gobernación del pueblo".

El otro párrafo dice: "que ya es tiempo de que los partidos militares y los caudillos políticos acaben." En otro más contundente, y que ha sido comentado en todas partes dice textualmente: "Si alguien cree que ha llegado el momento adecuado para hacer con su prestigio militar un partido o un caudillaje, es como un neclo que se deja engañar por las sirenas alevosas que le llevan hacia su perdición".

La opinión pública espera con interés la forma en que contestará el general Cavalcanti esta acusación de necesidad. Algún día, que podrá venir con algún suceso inesperado, aunque se reconoce que el general Primo de Rivera tiene audacia y arrebato para prevenir cualquier contingencia, lo que le dará nuevamente el triunfo.

La situación política como puede apreciarse ofrece vivo interés. Los actuales momentos políticos confirman la predicción que hace meses hizo un ingeniero español, tan admirado en la Argentina como en España, cuando presagiaba la lucha entre generales, que ocurriría dentro y fuera del palacio real.

La nota del Presidente del Directorio es ya una agresión dentro del palacio contra el jefe de la Casa Militar del Rey. La opinión española, dice una publicación, esperaba el desenlace de tan interesante contienda simplemente o con malsana curiosidad si tras esta lucha no estuviera pendiente la tranquilidad y el porvenir de la patria.

Teatro Completo

S J Alvarez Quintero

A \$ 3.50 TOMO

- I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor. Betón, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice
- II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
- III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: En dillo: Las flores.
- VI. COMEDIAS Y DRAMAS
La Zagala: Amor a oscuras. La casa de García: A la luz de la luna.
- V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena: Pepita Reyes
Mañana de sol.

Busque LA PRENSA

Nota del día

—PROBLEMA TRASCENDENTAL—

La tragicomedia de las melancitas

¡Quién lo había de decir! Las cabelleras recortadas, las melancitas femeninas, se están convirtiendo en una moda subversiva, que exalta las pasiones de los hombres, perturba el orden público y amenaza provocar luchas violentas.

La noticia más alarmante nos llega de México. En aquella capital se están desarrollando sucesos muy importantes que interesan profundamente a nuestras mujeres. Se ha emprendido allí una ruda campaña contra la melancita femenina y esa campaña ha tomado ya aspecto de violencia inaudita.

Los estudiantes mexicanos de Medicina le han declarado la guerra a la melancita y no quieren permitir que penetre en aquella escuela científica ninguna señorita que lleve los cabellos cortados. Hace algunos días se atrevieron a penetrar en el aula dos estudiantes jovencitas luciendo sus melancitas a la moda, y su presencia provocó un gran conflicto. Los estudiantes se alborotaron contra ellas pidiendo su expulsión, derribando con loco estrépito mesas y asientos. Luego las rodearon, las sujetaron, se apoderaron de ellas y, en medio de una algarabía infernal, les cortaron el pelo al rape y encima las humillaron y las vejaron sin piedad, arrojándoles por la cabeza cubos de agua.

Contra esta enorme barbaridad se indignaron otros estudiantes y penetrando en el aula donde había ocurrido el suceso, armaron entre todos una refraga de todos los diablos.

Los estudiantes de otras Facultades se pronunciaron en favor de las señoritas, y concentrados en número de tres mil, quisieron asaltar la Escuela de Medicina, defendida por los que estaban dentro.

Cincuenta soldados, armados de fusiles, se enviaron a imponer el orden, haciendo muchos disparos al aire, y fue preciso dejar que los de Medicina salieran libremente, para que aquello no acabara en tragedia. Los estudiantes de la Escuela de Cadetes querían ir a defender a las muchachas; pero se les pudo hacer desistir de su propósito.

Las mujeres recogen miles de firmas para pedir la expulsión de los estudiantes culpables, y Esperanza Iris, desafiando a esos estudiantes, estrenó una opereta que se titula "El derecho a cortarse el pelo". A la función de estreno solo podían asistir mujeres, pero con el pelo cortado. El único hombre invitado era el Presidente de la República, que no asistió por si los estudiantes promovían otra gresca.

Aunque con más serenidad, en todos los pueblos se ha empezado a discutir esa moda de las melancitas. "Diario de Costa Rica" creo que fué el que reprodujo el otro día un interesante artículo del escritor español Juan Ferragut (este pseudónimo es el nombre del protagonista de "Mare Nostrum"), en el que veladamente decía grandes horrores contra esa moda y suponía otros mayores.

En los Estados Unidos, cierto director de Instrucción Pública insultó y arrojó del colegio a una profesora por presentarse con el cabello cortado. Y el notable publicista Arturo Brisbane salió a la defensa de esa profesora y puso al irascible director que no había por donde cojerle.

¿Que ocurre, pues, con las dichas melancitas? ¿Que graves cosas sospechan los hombres en el fondo de esa moda? Brisbane asegura que la melancita en la mujer es un gallardo signo de libertad, es la independencia del sexo femenino, que ya se aproxima, después de tantos siglos de esclavitud. Pero Ferragut supone que es una aberración del gusto, y que en esa moda que a muchas señoritas las convierte en efébo y a muchas otras en pajecillos con faldas, hay una grave desviación del instinto natural que pone en peligro los eternos principios morales.

He ahí cómo una cosa que parecía frívola, una moda a la que no dábamos importancia, se convierte de pronto en algo trascendental que mueve las plumas más rectas, inquieta los espíritus y promueve conflictos violentos y graves.

Los que se precian de galanes y cortesanos y adoran a la mujer o fingien adorarla de todos modos, han compuesto lindos madrigales a los cabellos cortos. El cómico Esteban Villanova nos dió a conocer la canción "Melancita de Oro" que es un bello poema. Pero los que ponen el pensamiento más alto que la cortesana, pretenden llamar la atención de todos hacia la gran importancia que puede tener en la Historia de la Humanidad, el gesto heroico de la mujer decidiéndose a cortarse los cabellos.

No se olvide que el hecho de que los chicos se cortaran recientemente sus trenzas casi sagradas, ha sido el fundamento de la más profunda revolución que se ha visto en Asia.

Se nos figura que esa campaña contra las melancitas femeninas, solo ha de servir para que se corten el pelo muchas mujeres que no habían pensado hacerlo. Basta que eso constituya como un desafío de los hombres, para que ellas acepten el reto. Y si hay ahora cincuenta y siete estilos de melancita nada menos, no nos extrañará que el año próximo pasen de un centenar. Hay estilos para altas y bajas, para gorditas y flacas, para las que tienen el cabello escaso o abundante, lacio o rizado, negro o rubio.

A pesar del formidable escándalo que ha producido su aparición, "La Garzona" va de triunfo en triunfo.

Desde los importantes puntos de vista de la estética y de la feminidad, una abundante cabellera será siem-

Socios del Banco de Cooperación Nacional

- Socios de la lista anterior 390, con 458 acciones.
- 391 Tito Chacón Cordero 1 Ac
 - 392 Jorge Aragón 1
 - 393 Fausto Calderón Coto 1
 - 394 Concepción J. de Calderón 1
 - 395 Argentina Calderón Jené 1
 - 396 Julieta Calderón Jené 1
 - 397 Fausto Calderón Jené 1
 - 398 Alberto Molina 1
 - 399 María de Molina 1
 - 400 Guillermo Hoppe B. 2
 - 401 Blanca Sáenz de Mora 1
 - 402 Angel Cavallini 1
 - 403 Francisco Andrade 1
 - 404 Emilia B. de Barrientos 1
 - 405 Vicente Calderón Navarro 1
 - 406 Cristina Solano Rivera 1
 - 407 Otilia Solano Carvajal 1
 - 408 M. Cristina S. de Montero 1
 - 409 Eva Madrigal Meneses 1
 - 410 Julia Vega Fernández 1
 - 411 Manuel Vega Fernández 1
 - 412 José Ana Abarca 1
 - 413 Marcelino Ríos 1
 - 414 Alvaro Durán Rocha 1
 - 415 Manuel Durán Rocha 1
 - 416 Luis Pacheco 1
 - 417 Olga Granados Cascante 1
 - 418 Ramón Avendaño Sánchez 2
 - 419 Enrique Herrera Paut 1
 - 420 Manuel Valverde León 1
 - 421 Eduardo Castro Saborío 5
 - 422 Vicente Ramírez Chacón 1
 - 423 Alfredo Muñoz B. 2
 - 424 Ana de Martínez 1
 - 425 Claudio Cortés Bolaños 1
 - 426 Alberto Alfaro Venegas 1
 - 427 Gonzalo Oreamuno Flores 1
 - 428 Tomás Soley Guell 1
 - 429 Renato Delcore Alvarado 1
 - 430 Yolanda Delcore Alvarado 1
 - 431 Clemencia Delcore A. 1
 - 432 Rafael Del core M. 1
 - 433 Clemencia A. de Deloore 1
 - 434 Concepción Coll Roig 1
 - 435 Nicanor Gómez Vásquez 2
 - 436 C. Ricardo Zúñiga V. 1
 - 437 Horacio Parra Latort 1
 - 438 Graciela Acevedo Alpiar 1
 - 439 Ferreol Carbonell Sáenz 1
 - 440 Raúl Alvarado 1
 - 441 Vidal Quirós Escalante 1
 - 442 José M. Acuña Chavez 1
 - 443 Deifilio Selva 1
 - 444 César Nieto 1
 - 445 Cecilio Nieto 1
 - 446 Angelina de Nieto 1
 - 447 Edwin Paniski 1
 - 448 Alice Paniski 1
 - 449 Cipriano Guell 1
 - 450 Manuel Enrique Calvo B. 1

El harem será suprimido

BERLIN, Agosto.— El harem, que por siglos, ha sido la más característica institución del Oriente, será abolido definitivamente en Turquía, como sacrificio impuesto por el espíritu del moderno progreso, que inflama en estos instantes al pueblo otomano.

La comisión designada por la Asamblea Nacional de Turquía, para el estudio de la nueva ley matrimonial, se ha decidido por la monogamia, a lo menos "en principio" según mensajes recibidos desde Constantinopla.

Cada hombre no podrá en lo sucesivo tener más que una mujer. En casos excepcionales se permitirá al marido, tener dos esposas; pero, no más de dos en ningún caso.

7 ex-mariscales defienden al último Emperador

BERLIN, agosto — La afirmación de que el ex-emperador Carlos de Austria-Hungría recibía cohecho de los aliados, que apareció en las memorias recientemente publicadas por el Teniente General Von Stein, ex ministro de la guerra prusiano, será retirada de la próxima edición con el objeto de pacificar a siete ex-mariscales austriacos que han retado a duelo a Von Stein sosteniendo que sus manifestaciones eran falsas, según fue anunciado hoy.

El ex-ministro de la guerra prusiano no se retractó de lo dicho, pero prometió eliminar la mención del asunto en las próximas ediciones de su libro y así lo manifestó a los mariscales, los cuales se dieron por satisfechos.

Libros en venta

- F. P. MARGALL**
CARTAS ÍNTIMAS
LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA rústica \$ 3.50
LAS CLASES JORNALERAS \$ 0.75
- J. OCTAVIO PICON**
DULCE Y SABROSA
LA HONRADA
JUANITA TENORIO
MUJERES
SACRAMENTO
LÁZARO: JUAN VULGAR
CUENTOS DE MI TIEMPO
DRAMA DE FAMILIA
LA HIJASTRA DEL AMOR. 2 t
- BALTASAR GRACIAN**
TRATADOS
- V. BLASCO IBÁÑEZ**
ORIENTE
CUENTOS VALENCIANOS
- R. DE CAMPOAMOR**
POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- M. CERVANTES**
DON QUIJOTE DE LA MANCHA. 2 tomos ilustrados
- EDUARDO ZAMACOIS**
EL OTRO
UNA VIDA EXTRAORDINARIA
- QUEVEDO**
PÁGINAS ESCOGIDAS
ESCRITOS POLÍTICOS

Los toros españoles zaraudearon a dos escritores americanos

Madrid.— Los escritores americanos Mac Donald, Odeon Stewart y Ernest Hemingway, fueron zaraudeados por un toro en la Plaza de Pamplona durante una corrida.

Mr. Stewart resultó con dos costillas rotas y Mr. Hemingway con erosiones en el rostro.

Los aludidos escritores americanos, fueron a Pamplona en unión de John Dos Passos y Robert M. Calmont, con motivo de una fiesta provincial de marca de sabor arcaico.

Es costumbre en Pamplona, en ese día, el obstruir las calles en los cruces laterales para forzar al toro a marchar en línea recta en dirección a la plaza, desde que sale de la estación. La mayoría del pueblo se pone delante y marcha corriendo hasta el anillo.

Luego echan uno de esos toros llamados "embolados" y con él juegan todos los aficionados.

Los mozos que se juegan de hombres, tienen en ese día una prueba dura, siendo arrojados al ruedo para defenderse contra el embolado.

Mr. Stewart y Mr. Hemingway fueron lanzados el primer día y resultaron salir alrosos. Al siguiente día Mr. Stewart quiso repetir la operación subliendose encima del toro y echándole humo en los ojos.

Antes de hacerse la "faena", fue presentado al público cubierto con un capote grueso y mientras hacía el brindis, el toro arremetió contra él, campaneándolo horriblemente y rompiéndole dos costillas.

Mr. Hemingway acudió en su auxilio y también sufrió dos o tres revolcones aparatosos, pero sin graves consecuencias. Ambos se salvaron de una muerte cierta porque el cornúpeto estaba embolado.

OFRECEMOS

Un gran surtido de las mejores Capas de Hule llegadas al país. Tamaños grande y pequeño para colegiales

Tomás Fernández
Apartado 614 — Teléfono 198

El Síndico de Catedral nos atiende

Ayer tuvimos el gusto de conversar con el culto caballero don Leovigildo Arias, Síndico por el Distrito de Catedral, y nos manifestó que concurriría a sesiones siempre que sus muchas quehaceres se lo permitieran; pero que en todo caso el jueves próximo, haría una exposición al Municipio de las muchas necesidades que urge atender en beneficio del distrito que representa, sobre todo en lo que se relaciona con el mejoramiento de sus calles.

Estamos seguros de la labor eficiente del señor Arias, y por ello felicitamos a los vecinos de Catedral.

Las casas baratas

Ayer se reunió la Junta de casas baratas integrada por el Ministro de Fomento, el Gobernador, el Presidente Municipal señor Pochet y el ingeniero don Manuel Emilio Vasquez.

Parece que la administración que se llevó en la construcción de casas baratas, está un tanto embrollada y ahora se hacen esfuerzos para poner en claro las cuentas.

El jueves 21 y sábado 23, se celebrarán en la ermita de Lagunilla, las misas de novenario en sufragio de la finada Rosa Villalobos. El jueves a las 7, misa resada; y a las 9, misa solemne con revestidos, asistiendo a ella la magnífica orquesta y voces de Heredia; el sábado, la misa será a las ocho de la mañana.

Gastar en puros extranjeros
cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González
es una imensa tontería

Economico su DINERO
demuestra su buen GUSTO

"LA CASA"
JAIME CARRANZA

Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de cocina? Implementos de uso doméstico?

Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en "La Casa" el almacén de todas las clases sociales.

Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. necesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

Avenida Central

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPANOLA
MARIA V. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta... \$ 3.50
La pasajera: 1 tomo en pasta... 3.75
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta... 3.50
Ruinas en flor: 1 tomo rústica... 3.25
Almas femeninas: 1 tomo rústica... 1.25

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

OCTAVIO FAYAD

Avisa a su clientela que ha trasladado su negocio en el local del Pasaje del Mercado, contiguo a "La España" de Martinez & Co.

Depósito y aserradero de Maderas
A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

LLEGARON SEIS AUTOMOVILES CHEVROLET

y se vendieron INMEDIATAMENTE PRONTO LLEGARAN OTROS SEIS

Apresúrese a comprar el suyo.

Poca inversión y economía en el consumo

Costa Rica Motor Co

Colección Inquietud
A UN COLÓN EL TOMO

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin
En Siberia, Wladimiro Korolenko
La coacción moral, Ricardo Mella
Páginas de un descontento, M. Gork
Evolución y revolución, Eliseo Reclus
La guerra, Octavio Mirbeau

Libros en venta
A \$ 5.00 el tomo empastado

JOSE DE MATURANA
CANCION DE PRIMAVERA
NARANJO EN FLOR

SILVADOR RUEDA
POESIAS

SOFOCLES
Edipo Rey: Edipo en Colona: Antigona.

HOMERO
ILIADA, con grabados.

T. TASSO
LA JERUSALÉN LIBERTADA

PLUTARCO
VIDAS PARALELAS 5 tomos

JUAN MARGALL
ARTICULOS, 5 tomos
ELOGIOS

Avisos Económicos

Piano Y fonógrafo con 115 discos, ambos casi nuevos. Precio de oportunidad. F. Asch & Cia. 50 varas Sur Catedral.

Aviso Se alquilan los altos de Botica de don Mariano Jiménez.

T. ADELA

Miércoles 20 de Agosto

Esta noche no hay función.

Mañana, función de gala con el debut colonial de **JUANITO BOSCH** notable barítono, en la hermosa plaza

MOLINOS DE VIENTO

MODERNO

Miércoles 20 de Agosto
A las 7 p. m.

Estreno en este Teatro de la **CASA DEL MISTERIO**. Serie grandiosa, la concepción más bella del arte francés.

A las 8 p. m.

Tanda de alegría. Estreno de Cómicas muy buenas. **LAS APARIENCIAS ENGANAÑAN** Harold Lloyd y otras que harán morir de risa a los espectadores.

Revista en inglés n.º 32.

Mañana: **SOBRE TODA LEY** maravillosa cinta de la Paramount.

Anúnciese usted "en La Prensa" hoy mismo

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Gengerale

Libros para la venta

Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

- Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
- El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
- La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
- Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala
- Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.
- El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
- El alma de París (novela), E. Champsaur
- Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Novillo Quiroga
- Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
- El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
- Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
- Espectador N° 1, José Ortega y Gasset
- La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- E. préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
- La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
- Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
- La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
- Política hidráulica, Joaquín Costa
- El ideal de la vida, Robert W. Chambers
- Novelas, Joaquín Dicenta, pasta
- La línea de fuego, Roberto W. Chambers
- La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
- El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00
- Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit
- El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- El Angel, cuentos, Gabriel Muó, pasta
- Páginas escogidas, Azorín, pasta
- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzbel, novela, pasta, Concha Espina
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Marta Baraquín, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt
- Lorena Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
- La corbata celeste, Hugo West
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

- La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
- El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
- La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
- Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
- Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
- Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
- Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
- Verba, Gabriel Alomar
- Novelas y novelistas, Andrenio
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
- Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
- Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 9.00
- Tapices viejos, Eduardo Marquina
- Ensayos, Miguel Cané
- Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez.
- Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- La Revolución Rusa, N. Tesin
- El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
- El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Catín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
- Terretos (novelas), Luis Pirandello

\$ 2.50 el tomo

Seis personajes en busca de autor (com. dia), Luis Pirandello

\$ 2.00 el tomo

- Cuentos de Italia, M. Gorki
- Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson
- Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind
- La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev
- El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde
- La huelga (teatro) John Galsworthy
- Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev
- Poemas del hombre (libro del mar), C. Sabat Ercasty
- La patrona (novela), Dostoievski
- La ignorancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta \$ 2.00

\$ 1.50 el tomo

- La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en Rusia), M. Kropotkin
- Historia de las ideas morales, Paul Gilie
- Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson
- El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

A \$ 1.25 el tomo empastado

- La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- La conciencia criminal, M. Longo
- La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos derroteros penales, P. Dorado.
- El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts.
- Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts.
- El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- El concepto de la existencia, A. Diroff.
- El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro.
- El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- El paro forzoso, M. Thury
- El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- Puerra y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- El caso de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- Humanis no integrat, L. Licoar, 2 ts.
- Las leyes de la evolución social, Pa. Hertzka, 2 ts.
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- La anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- La anarquía, apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- El nuevo derecho internacional, E. Cimbali

LIBROS NUEVOS

«El hombre y la tierra», por Eliseo Reclus.—Versión española del Dr. Odón de Buen y Anselmo Lorenzo.

Hemos recibido los cuadernos 11 al 15 de esta magna obra, inestimable tesoro enciclopédico de la historia humana. La casa Editorial Maucci, de Barcelona, al ofrecer la traducción de esta obra a cuantos hablan el idioma español, presta un servicio de incalculable valor; pues si se vulgarizase su lectura entre nosotros, si cuantos la lean procurasen reflexionar las conclusiones trascendentales que el autor deduce, pudiera tener el libro de Reclus grande influencia en los destinos de nuestra raza.

Tiene «El hombre y la tierra» tanta importancia filosófica como social. Reunir caudal inmenso de hechos, desde las primeras investigaciones prehistóricas y etnográficas hasta los últimos descubrimientos; ordenarlos, clasificarlos, enlazarlos entre sí; descubrir las leyes de la evolución terrestre, sería mucho, desde el punto de vista científico. Pero la Ciencia tiene por finalidad lograr el bien, y hay que poner sus enseñanzas a disposición de todos indicando noble y desinteresadamente el camino del bienestar. Esta doble finalidad

consigue en su obra el insigne autor. Científicamente, demuestra Reclus, que debe ser la Naturaleza base de la interpretación de la Historia y fundamento de la Sociología. Filosóficamente, procede como Bacon: no sentando deducciones sino sobre la firme base de los hechos observados. Y, sociológicamente, marca los rumbos que han de conducir al hombre a su grandeza moral y a su bienestar material. Es «El hombre y la tierra» una obra completa, digna hija de los tiempos actuales.

Es justo agregar que la ilustración del libro demuestra el grado elevadísimo de progreso que han alcanzado las artes gráficas, y la pericia del autor eligiendo los motivos de ilustración. Baste señalar que la obra completa (seis tomos en cuarto mayor de 3.388 páginas en negro, intercalados en el texto; 11 mapas en colores litográficos; 75 láminas sueltas, y 1.200 grabados diversos, además del magnífico retrato de Eliseo Reclus que figura al frente del tomo primero. En junto, 1.786 ilustraciones.

Se vende en la Administración de LA PRENSA a \$0.60 cada cuadernillo.

Sobre el baile de resistencia

LOS ACUERDOS DEL JURADO

En vista de la manera complicada y un tanto desastrosa con que terminó el desdichado baile de resistencia, el Jurado calificador resolvió lo siguiente:

Que no ha existido campeo, por haberse suspendido el espectáculo.

Considerar vencedores a los señores Rafael Tenorio, Clemencia Méndez, Andrés Romero y Carlos Kaudsen, en primer término, puesto que ballaron más de 50 hs.

Considerar veacedora en segundo lugar a la señorita Alicia Rojas, quien les siguió en el tiempo.

Adjudar, de acuerdo con los interesados, y por el esfuerzo hecho, a la señorita Méndez la medalla de oro, al señor Andrés Romero la medalla de plata, al señor Kaudsen un par de zapatos y a la señorita Alicia Rojas un par de zapatillas.

Distribuir la suma de \$ 700.00 dada por los empresarios Quesada y Falcó, en la suma de \$ 175.00

para cada uno de los señores Tenorio, Kaudsen, Romero y señorita Méndez.

NO HABRA MAS BAI- LES DE ESA CLASE

Teniendo en cuenta que el baile de resistencia adquirió al final, aspecto de conflicto público, las autoridades se han acordado prohibir que en lo sucesivo puedan repetirse esa clase de bailes.

Nos parece muy bien ese acuerdo de las autoridades. Más vale tarde que nunca.

Libros en venta

- B. PEREZ GALDOS
- DOÑA PERFECTA
- EL ABURLO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos
- LO PROHIBIDO, 2 tomos
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos
- REALIDAD
- LA FONTANA DE OPO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- EMILIO ZOLA
- VERDAD, 2 tomos
- TRABAJO, 2 tomos
- LA TIEKKA
- LOURDES, 2 tomos
- EPISTOLARIO

Suscribase Ud LA PRENSA

Ladrillera DE San Pedro

Tenemos el gusto de ofrecer ladrillo de construcción de superior calidad, en nuestro Depósito de Materiales situado 250 varas al Sur del Hotel Washington, como también puesto a domicilio.

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS

TELEFONO 539 R

APARTADO 741

Struck & Alvarado

Para sepultar a los municipios

Por nuestro colega "La Verdad" quedamos informados de la proposición que el guo miembro de la Junta Directiva del Cementerio de Obreros hizo a la asamblea en una de sus últimas sesiones.

Se trató nada menos que obsequiar una tumba a la Municipalidad, quedando pendiente de resolución esta macabra propuesta, que es para helar los huesos del regidor más "plutiparao". ¡Tumba para los regidores! Pero es que los señores miembros del Cementerio

Obrero han tomado en serio los enojos de Pochet, Sotela y demás oficiales en el altar de la Corporación?

¿O es que pretenden enterrar a los municipios con toda su indumentaria, vivitos y coleando?

Sin embargo... ¡bóveda arriba! Por qué al recibo de esta noticia algún regidor la estrena, porque ironía tanta es para pegarse un tiro, aunque municipio como que no podrá disparar sino con la papeleta del Monte Pío.

Si la combiuación Weyler fracasa, es posible que Martinez Anido sustituya a Primo de Rivera

Madrid.—A pesar de la cuidadosa censura, hemos podido saber por fidedignos conductos que el domicilio del general Weyler es visitadísimo por civiles y militares de todas las graduaciones. Es opinión general que allí se prepara un manifiesto que acataría la mayoría del ejército, y con la su misión de los restantes, se formará un Gobierno de mayores prestigios que el actual Directorio con el curso de elementos civiles, a fin de implantar en Marruecos el plan que concluyó el Estado Mayor durante su visita a dicho territorio en el verano pasado, precediendo del ejemplo castigo de kábilas insumisas.

Se hace evidente que el ejército evoluciona hacia una

solución que garantice la cohesión de sus filas.

Los partidarios de Cavalcanti se hallan en minoría desde la publicación de la Nota del general Primo de Rivera, en la que éste le aplibaba un calificativo despectivo. La jefatura de Cavalcanti traería numerosas disensiones, acaudilladas por el general Cabanellas y otros.

Persistentes rumores circulan acerca del advenimiento de una situación de gobierno, presidida por el general Martínez Anido, caso de coronar el fracaso la trama de Weyler

La Prensa de estos últimos días ha arreclado su campaña de caricaturas despectivas contra el general Primo de Rivera. Que la censura lo consenta, sólo se explica por algunos, augurando la perspectiva de un próximo cambio de gobierno.

ELIXIR ANTINERVIOSO

El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

INYECCION 33

Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

EMBROCACION BLANCA

Lo mejor para el reumatismo

PANALTOL

Cura las toses y en fermedades bronquiales

De venta en la Farmacia "EL COMETA"

100 v. Oeste Mercado

Busque mañana La "Prensa"

Meyes Sotela Alquila o vende un local que consta de galerón y casa de alto, propio para comercio y habitación. Sitio en Avenida 18 entre calles Central y 2ª

De un tiro de escopeta dos palomas

La Ingeniería Municipal y el señor Jefe de Sanidad informan, respectivamente, que las piezas de un señor Cerconi, inmediatas a la Pulpería de "Las Indias" en la avenida 5ª, se encuentran en estado de peligro y por tanto inhabitables, al par que son focos de infección que amenazan la salud pública.

Con esta disposición, las citadas piezas serán demolidas y de ellas volarán a otros aleros un enjambre de mujeres de mal vivir que tienen insolentado al vecindario culto y trabajador de esos alrededores.

Anunciese su negocio en "La Prensa"